

Pressemitteilung

21. März 2024

ÖSW Konzern: Besondere Auszeichnung für Kunstförderung

Ein Sonderpreis des Österreichischen Kunstsponsoring-Preises MAECENAS wurde an Vertreter des ÖSW Konzerns und des „Fördervereins Stadtteil Graz Reininghaus“ überreicht. Dessen langjähriges und vielfältiges Engagement bei Projekten im Bereich Kunst, Kultur und Stadtentwicklung wie Klanglicht und Diagonale wird mit dem einmaligen Sonderpreis zum Thema „Innovative Stadtentwicklung mit Kunst & Kultur“ ausgezeichnet.

Der MAECENAS-Preis wird von den Initiativen Wirtschaft für Kunst (IWK) in Kooperation mit dem ORF für besonderen Einsatz für die Förderung von Kunstprojekten verliehen. Die feierliche Preisverleihung fand gestern, Mittwoch, 20.03.2024, im Anantara Palais Hansen Vienna Hotel statt.

Der ÖSW Konzern ist in erster Linie als Wohnbaugruppe mit gemeinnützigem Schwerpunkt österreichweit bekannt. Neben dem zentralen Aufgabengebiet der Errichtung und Verwaltung von Wohnraum engagieren sich die Unternehmen des Konzerns auch darüber hinaus auf vielfältige Weise sozial, gesellschaftlich und kulturell. Die ÖSW AG an der Spitze des ÖSW Konzerns integriert seit Jahrzehnten Kunst in ihren Bauvorhaben und ist Mitglied des „Fördervereins Stadtteil Graz Reininghaus“. Auch die Grazer Tochtergesellschaft ÖSW Wohnbauträger GmbH engagiert sich in ihrem Verantwortungsbereich aktiv mit vielfältigen Kunst-Kooperationen.

Der ÖSW Konzern bekennt sich zur Integration von Kunst im Rahmen städtebaulicher Verträge und unterstützt diese aus Überzeugung. Kunst am Bau wird als bedeutender Beitrag zur ästhetischen Gestaltung und kulturellen Bereicherung des gebauten Stadtraumes und damit als Teil der gesellschaftlichen Verantwortung verstanden.

An der offiziellen Preisverleihung nahm Wolfgang Wahlmüller, Generaldirektor des ÖSW Konzerns, teil und erhielt gemeinsam mit den beiden Vorständen des „Fördervereins Stadtteil Graz Reininghaus“, Birgit Leinich, Geschäftsführerin der ÖSW Wohnbauträger und Florian Stadtschreiber, ÖWG, die Auszeichnung. „Wir freuen uns sehr über diese besondere Anerkennung. Sie rückt einen Aspekt unseres Leistungsspektrums in den Fokus, dessen Bedeutung nicht unterschätzt werden darf. Kunst am Bau wirkt bei Bauprojekten identitätsstiftend und trägt damit zur Identifikation der Bewohner mit ihrem Zuhause bei“, erläutert Wolfgang Wahlmüller. „Wir als ÖSW Konzern engagieren uns aus Überzeugung immer mehr in diesem Bereich und planen für das laufende Jahr unter anderem ein großes Projekt für Kunst am Bau an mehreren Standorten in Wien.“

„Solche Kooperationen bedeuten schon in der Vorbereitung ein komplexes Zusammenspiel von Playern aus den unterschiedlichsten Fachbereichen. Rahmenbedingungen, Budgets und vielfältige Interessensgruppen bringen dabei Herausforderungen, die wir gemeinsam konstruktiv und zielführend managen. Die Investition in das Zusammenleben in einer Stadt lohnt sich immer wieder, denn damit aus einer Ansammlung von Häusern ein lebendiger Stadtteil wird, braucht es Kultur und kreativen Freiraum“, ergänzt Birgit Leinich.

„Insgesamt 17 Bauträger haben sich zusammengetan und auf den Reininghausgründen im Westen von Graz die Vision eines neuen Stadtteils verwirklicht. Daraus hat sich 2023 der "Förderverein Stadtteil Graz Reininghaus" gebildet, wodurch die Übernahme von Festivalsponsorings wie beispielsweise der Diagonale ermöglicht wurde. Der innovative Zusammenschluss der Gruppe von Bauträgern und die Überführung in den Förderverein zeigt deutlich: Kunst und Kultur findet immer statt und erfindet Stadt. Mit der finanziellen wie ressourcentechnischen Unterstützung der Wirtschaft und dem Förderverein "erfindet" sie sogar einen ganzen Stadtteil“, lobt die Jury.

Der ÖSW Konzern

Die Österreichisches Siedlungswerk Gemeinnützige Wohnungsaktiengesellschaft (ÖSW AG) steht an der Spitze des ÖSW Konzerns. Mit einer Konzernbilanzsumme von über 3 Milliarden Euro ist er eine der größten, unabhängigen, gemeinnützigen Wohnbaugruppen Österreichs. Der ÖSW Konzern verfügt über 30 Beteiligungen und ist in ganz Österreich tätig. oesw-konzern.at

Die ÖSW Wohnbauträger GmbH

Die ÖSW Wohnbauträger GmbH ist eine 100% Tochtergesellschaft des ÖSW Konzerns und realisiert seit 2017 gemeinnützigen und freifinanzierten Wohnbau im Großraum Graz. Mit kleinem Team und großem Engagement werden moderne Wohnbauprojekte und zukunftsweisende Quartiersentwicklungen umgesetzt und das Stadtbild aktiv mitgestaltet. oesw-wbt.at

Bildmaterial

Das beigefügte Bildmaterial steht für die Verwendung im Rahmen der Pressemeldung bei vollständiger Copyright-Nennung honorarfrei zur Verfügung.

Copyrights: siehe Dateinamen

Die abgebildeten Personen v.l.n.r.:

Martin Schwarz/Maecenas, Wolfgang Wahlmüller/ÖSW, Roland Weinrauch/Förderverein Stadtteil Graz Reininghaus, Florian Stadtschreiber/ÖWG, Birgit Leinich/ÖSW Wohnbauträger, Nives Widauer/Künstlerin, Heide Oberegger/Diagonale, Alfredo Barsuglia/Künstler

Pressebetreuung durch Konzernmarketing & PR des ÖSW Konzerns:

Mag. (FH) Sabina Semsovic, Leitung Konzernmarketing & PR

Dipl.-Ing. (FH) Noëmi Freiling, T +43 1 929 29 – 614

presse@oesw.at